

# INCUNABLE

PERIODICO SACERDOTAL / VOL. XII / N.º 317 / OCTUBRE 1976

• EL MINISTERIO ECLESIAL Y LAS CONDICIONES DE SU EJERCICIO, por Vicente Martín Pindado, pág. 4.

• GONZALEZ FAUS, CURA Y TEOLOGO PARA LA TIERRA, por A. González Montes, pág. 9.

## MISION CUMPLIDA

INCUNABLE publicará nueve números cada año, uno por cada mes de curso, y un extraordinario en los meses de verano.  
Precio de suscripción:  
Anuales... 10 pts  
Número suelto, 1,50 pts  
MAYO, 1948

# INCUNABLE

REVISTA DE LA RESIDENCIA UNIVERSITARIA JAIME BALMES, DE SALAMANCA.



SUPER HANC PETRAM.

«Conviene que el sacerdote no sólo llegue a dominar la ciencia eclesiástica, sino que posea también la en general conocen los hombres de amplia cultura de su nación, lo cual, suministrando al mismo modo de hablar y enseñando susas uomodadas a su mentalidad y capacidad intelectual, les proporcionarán el elemento de la fe, guidando de mostrarse siempre como "buen ministro de Cristo", escondiendo en las verdades de la Fe y de la buena doctrina» (1 Tim. 4,6), que sube dispensar la palabra de la verdad.

(Pío XII, Carta al Episcopado Español, 29-VI-41.)

### Hablemos de...

#### EL SILOGISMO. ¿CABALLERO ANDANTE?

Pocas discutiré en la Universidad «ULTRUM» los días de vacación interrumpas a los lectores «VEL VIDISSIM». Los partidarios de la segunda «SENTENTIA» tienen todavía un leñito en los días de clase, y es el pensar que una hora universitaria es un período cuya duración define el profesor. Mas hay Universidades con calendarios cristianizados y jornadas de cinco horas; pero cinco horas de verdad, con la rigidez de un engranaje mecánico: sesenta minutos acortados y medidos, entre dos alboros de campaña; sesenta minutos que significan diez cuartillas, trecentos segundos, dos mil cuatrocientas palabras... Una insignificancia... Un pasaje estilográfico de mil doscientos treinta y cuatro metros. Paseo dice por no entrar en discusión sin definir previamente el carácter relativo de la velocidad en las ralentes.

El retroce es necesidad insipiente.

Es preciso calificar el culto a la puntualidad. El profesor da ejemplos; los alumnos lo atoscan y al final del sexagésimo minuto repiten exactamente la lección.

Passaban en el último reñido, girando acompañadamente al ritmo que nadie impone y al que todos se someten, tres sonatas y un habito: un simpático, un salterio-moderndante, un smatofíaco y uno... cruceyero speridiano.

En la segunda vuelta quedaba despedido el prólogo de rúbrica:

El frío al tiempo, de éste al calendario y luego al examen... Hizo de él trampolín para saltar el simpático a su reino bienamado. Con aparente acento lacrimoso asedió a sus compañeros el parte de guerra anual en un sector del frente: diciéste tema; dopo escaramuzas (corazón y espolio); con un total de ochenta y cinco aliengüines. Posicione

(Sigue en la pág. segunda).

### AQUÍ ESTAMOS

Tradición célebre, que la tradición es siempre nobrada. Ojalá España no nos hubiera olvidado que sus heredades fueron las de Flandes, sus adelantados los de Indias, los de todo el mundo sus misioneros. Y de Salamanca su universalidad. Si enciendemos la fibra guerrera del mundo y gobiernos para la gente los pueblos, podíamos también alumbrar las mentes en la actividad religiosa que a romances bizarros de novatos inigualables a los nubes de la «Alma Mística» y de sus uñas a las garras.

Salamanca falso que dejó su pabellón en los magnos Concilios de la Cristiandad y que que diría por labores de Fray Diego de Deza en una resolución que, con el descubrimiento del Mundo Nuevo, toraría el curso de la Historia. Creó Maestros y Prelados, Concejales y Vireyes; forjó conquistadores y misioneros, que con la espada y la cruz llevaban a tierra de América inquietudes inextinguibles y fundaban universidades; inspiró las vías de Indiana... Salamanca, el alma de España, la mente del imperio, el pavo de la Hispanidad: Unión de gracias sobre el sol naciente y sobre el Nuevo Mundo ganado para la Catolicidad. En Júz, la presidencia de Díos sobre la Universidad Salmantina.

Eremos como quiere Díos que resume la historia de Salamanca en el siglo XX, «stetum Salmantica docet». El «Salmantica docet» no lo da la Historia, nos lo da el pasado.

El clérigo es el roble rotundo que habla de creer con la historia perdida. «Tenía en nuestras maestras el renacimiento de la alta cultura nacional», escribió la primera generación.

Se iniciaron los trazos de la ligazón, que queremos recta y robusta,

completa.

El Papa ha dicho a nuestro Excmo. Sr. Gran Canciller que expresa mucho de Salamanca. Ya sabemos que espera de nosotros el Papa. Porque sabemos que al constituir la necesidad de una crisis de las mentes que traga claridad y orden, vitalidad y contenido, al más intelectual del siglo, aires de Cristianidad a la Humanidad derrotada. Pío XII piensa en España, en aquella España que hizo posible el milagro de América; en aquella Salamanca que fue alma de España y madre de las Indias; y nos quiere otra vez «Salmantica», aquello, ademáns en alto misión docente.

Congregados en torno de caridad y solidaridad, socióceros y religiosos de todos los ámbitos de España traemos a jas uñas salmantinas el cuchillo que más acechante de esta hora de la Iglesia española. Conocemos la flor de nuestras fuerzas, pero el espíritu impaciente nos empuja al ofrecimiento: «Aquí estamos, dedicados al trabajo».

### INCUNABLE

Después de muchos años de siesta el enterrado el Sacerdote Rey Alfonso, hijo del Rey don Fernando e de la Reyna Doña Beatriz, que mandó erigir en aquella Estoria quinientos libros pudimos querer de historias en que algunos contassen de los fechos de España, contó que vienen desde los Obispos de España de erigir las clerecias e los legos de Castilla e Aragón e Galicia y las demás regiones e nros de los Argos de Portugal en la muy noble e legítima ciudad de Salamanca.

... A la sucesión gobernaba el timón de la Santa Madre Iglesia la Santidad de nuestros Padre Pío Decimo el segundo y anduvieron entonces el año de la Encarnación del Señor en MCMXLVIII. Era Caballero d'España la Inmaculada Majestad de Francisco I; Rey manso y soñido, entendido en todos los fechos del mantenimiento del Reino ca fiz pagana e lidió con enemigos e los venció. Obispo salmantino lo era el Abad Don Francisco Barbudo e Vizco, que fué el sucesor d'após de lo que anterior. E acordaron poner en Salamanca Estudios Generales ca es cildadas de burna aye e de formosus salidas, abastada de pan e vino e de buenas posadas.

Haste de saber, roñoso lector, que fueron subios antiguos en Salamanca subidores de los fechos que fueron los otros e vocabulares extranjanos; e fueron otros que muraban teniendo la cuya sabiduría vinieron a escrutar las escrituras por alumbrar el cielo del mundo et de quando Adán fuere fechado e aus dizen las estorcas que otravez fizieron con gran oculto e cugindado mucho en ello por conquistar los fechos espirituales de Díos e los escondriros de la gracia. Antes de irse al cielo por su muerte conocieron que los saberes se pierden mutriendo aquéllos que los saben el non derandando remembranza e así, porque no capiesen los que anden en olvido mostraron manera que los sopiesen los que anden de venir empes ellos e lo pasieren recordando en muchas guises. Onde el paseyos mienten al papa que nace de las escrituras de aquellos trólogos, nonoservemos que por ellas sonos subidores de tan grandes cosas gustosas e buenas, el por ende somos nos adembudos de amar a quienes lo fizieron porque, soñásemos per ellos lo que nos soñáramos d'otra manera.

E ca en los últimos tiempos olvidaron a quedar mal trinchos aquejtos grandes sabedores, ouéronnos consultación las clerecias de Salamanca en narrar los fechos gravadas e las buenas hechas destos subios primeros en un papel que dísculas «INCUNABLES», que díce en el mestizo lenguaje pellejo, así como para sacudir la pellizca e las chancas de los libros antiguos e tratarlos a razonar la uida del siglo e los almas de los unnes que sin subiduria estaban gremos e fras.

E tale falloncito que aquél entomado incunable e pellejo fablabo de subiduras maneras e collage de ramilán en los casullos de Salamanca que dieran Collégios e siervo de leticia recreación a la muy aburridos moños de aquellos misterios. E por el paseyos las clerecias de Salamanca las magras a las Indias e vinieron a desir fermundos a los indios de allende.

Moravillate, caro lector, a la vista deste atrevidamiento, e chupa si quiecas la miel que en el pellejo hallares. Aquertos sesudos varones gozatante en Díos con quien lá seas. Amén.

### Un sabio auténtico

#### LA PERSONALIDAD, ROUSTA Y GRACIOSA, DEL P. VOSTE

El mes de abril pasado ha centrado muchos de sus días salmantinos en expresiones de vida universitaria; la Semana de estudios sobre Derecho de la Universidad Literaria; los curulllos de renombrados teólogos dominicanos en la Facultad Teológica de San Esteban; la presentación en el Paraninfo de la Pontificia del P. Voste.

Para fortuna nuestra, en el seno de la Academia hemos podido degustar un poco a la

(sigue en la página cuarta)

Con esta portada se presentó INCUNABLE por primera vez ante el público en 1948. Con ella, mirando hacia atrás con amor, se despide. ¿Muere INCUNABLE como espiga que maduró ya o como la que prematuramente se quedó seca? Preferimos pensar que muere como el grano de trigo de que habló el Evangelio. Con una muerte que es prenda de esperanza de una espléndida cosecha.